

Las personas que registraron proyectos para la Consulta de Presupuesto Participativo 2025 en la Ciudad de México podrán difundir sus propuestas mediante foros informativos organizados por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, a través de sus Direcciones Distritales. Esta posibilidad de promoción está contemplada en la convocatoria oficial emitida por el **IECM** y tiene como propósito facilitar que vecinas y vecinos conozcan las propuestas disponibles en su Unidad Territorial, aclaren dudas y decidan con mayor información su participación en la jornada consultiva de agosto. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#) ; [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#) ;

Las personas que se registren como observadoras para la Consulta de Presupuesto Participativo 2025 podrán participar en la Modalidad Digital de Opinión dirigida a ciudadanía en estado de postración o en prisión preventiva. Tendrán la posibilidad de observar tanto la jornada consultiva presencial como las actividades de la jornada anticipada. Esta última está programada del 4 al 14 de agosto de 2025, informó el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. [Megalopolis \(Sitio\)](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

---

Columna “Redes del Poder”: Las vueltas que da la vida, y la política. Y si no que le pregunten a Guadalupe Taddei, consejera presidenta del INE, a quien ya no le pareció la mejor idea la posibilidad de una reforma electoral en donde los consejeros electorales sean elegidos por el voto directo. Pero no se puede olvidar su papel que en toda la organización de la elección judicial fue el de aceptar poner ningún, pero, a pesar de los señalamientos. ¿Será que le toque ser la última presidenta antes de la reforma? [Reporte Índigo \(sitio\)](#)

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) admitió a trámite una nueva impugnación contra la elección de los dos magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), quienes aparecieron en los "acordeones" de la contienda del pasado 1 de junio. La impugnación presentada por el colectivo Poder Ciudadano, fue admitida a trámite por la ministra presidenta, Norma Piña quien turnó el asunto a Alberto Pérez Dayán. [Punto por Punto MOR \(Sitio\)](#)

En un emotivo acto de despedida, jueces y magistrados han comenzado a quitarse la toga al finalizar sus audiencias, simbolizando su renuncia a participar en el proceso de elección judicial. Entre ellos se encuentra la jueza federal Reina Rodríguez, quien compartió su despedida en redes sociales. Este fenómeno, que se ha intensificado desde abril, incluye a miembros del grupo de 559 jueces y magistrados que renunciaron en 2024. El magistrado Mauricio Cruz Navarrete de Michoacán y la magistrada Beatriz Eugenia Álvarez Rodríguez de Aguascalientes también han compartido sus últimas audiencias en redes sociales. Álvarez Rodríguez destacó su satisfacción por haber cumplido con su deber de manera autónoma e imparcial. [104.1 Radio Fórmula](#)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ha registrado hasta la tarde del martes 944 juicios de inconformidad relacionados con la elección judicial del 1 de junio, donde se eligieron ministros, magistrados y jueces del Poder Judicial de la Federación mediante voto popular. De estos, 433 impugnan el cómputo de votos, la validez de la elección y la entrega de constancias de mayoría, mientras que 292 se refieren a integrantes de poderes judiciales. Los recursos están siendo

estudiados por las magistraturas de la Sala Superior del Tribunal Electoral. La magistrada Janine Otálora Malacís ha recibido 180 expedientes. El Tribunal ha comenzado el desahogo de recursos en sesiones públicas, con el objetivo de concluir la revisión de las quejas antes del 28 de agosto, permitiendo así que los seleccionados asuman sus cargos. [107.9 Horizonte](#)

## REFORMA ELECTORAL

---

En medio de la discusión sobre la reforma electoral y la creación de la nueva CURP biométrica, la presidenta Claudia Sheinbaum respondió con firmeza y claridad a los señalamientos de que su gobierno podría estar buscando apropiarse del padrón electoral o la lista nominal, dos herramientas clave en manos del Instituto Nacional Electoral (INE). Durante su conferencia matutina de este miércoles, Sheinbaum fue cuestionada sobre los dichos de Guadalupe Taddei, consejera presidenta del INE, quien aseguró que el instituto defenderá el padrón y la lista nominal ante cualquier intento de solicitud oficial por parte del Gobierno Federal. [Maya Comunicación \(Sitio\)](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum admitió que está sobre la mesa todas las propuestas para la iniciativa de reforma en materia electoral, incluso la elección de consejeros electorales mediante voto popular. Este miércoles, afirmó que las representaciones populares tienen que cumplir ese principio. Al respecto, expuso que ya se dará a conocer al equipo de trabajo que está encargado de elaborar dicha iniciativa. [Noticias MVS \(Sitio\)](#)

En entrevista con Adela Micha, Lorenzo Córdova Vianello, expresidente del Instituto Nacional Electoral (INE), expresó su preocupación por la reforma electoral propuesta por el gobierno de Morena. Córdova Vianello destacó que este proceso de desmantelamiento de las instituciones democráticas comenzó en 2019 y ha continuado con varias iniciativas, incluyendo los planes A, B y C de López Obrador, que buscan debilitar al INE y alterar las condiciones de equidad electoral. Córdova Vianello argumentó que cualquier reforma electoral debe ser consensuada y no impuesta por una mayoría, para evitar que las reglas sean percibidas como ilegítimas. También subrayó la importancia de mantener la autonomía del INE y mejorar la representación proporcional en el Congreso. Además, expresó su preocupación por el retroceso democrático y el riesgo de una transición hacia un régimen autoritario en México, comparando la situación actual con la del viejo PRI, pero con un componente caudillista más pronunciado. [La Saga \(AdelaMichaOf\) Youtube](#)

La presidenta nacional de Morena Luisa María Alcalde Luján reconoció que en torno a la Reforma Electoral que plantea la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, no se descarta la votación ciudadana para la elección de consejeros e incluso, la desaparición de los Organismos Públicos Locales Electorales (Oples) en los estados para que sea el INE quien organice todos los procesos electorales. [Noticias MVS \(Sitio\)](#)

La presidenta nacional de Morena Luisa María Alcalde Luján reconoció que en torno a la Reforma Electoral que plantea la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, no se descarta la votación ciudadana para la elección de consejeros e incluso, la desaparición de los Organismos Públicos Locales Electorales (Oples) en los estados para que sea el INE quien organice todos los procesos electorales. Cuestionada sobre la posible iniciativa de reforma, dijo que estos temas han sido puestos ya en la mesa de discusión del partido y se ha empezado a perfilar la propuesta, la que incluye además la disminución de plurinominales y posible elección de consejeros electorales, si no por voto directo de los ciudadano, se emitiría una convocatoria para que los interesados se inscriban y sean las dos

terceras partes en el Congreso quienes elijan; además hablo de la reducción de recursos a partidos políticos, entre otros. [Noticias MVS \(sitio\)](#)

INE

---

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que la nueva Clave Única de Registro de Población (CURP) digital no va a sustituir al padrón electoral ni a la lista nominal. "Nadie ha hablado ni del padrón electoral, ni de la lista nominal. Lo que tiene la ley, es muy importante que todos lo sepan, es que se acelera un procedimiento que ya existía. Si hay un presunto delincuente, y hay una investigación relacionada con un hecho delictivo, y se requiere información relacionada con algunas personas, se puede pedir información al Instituto Nacional Electoral sobre esa persona a partir de la carpeta de investigación. Eso es lo que existe, no hay nada que tenga que ver con que se va a sustituir la lista nominal o el padrón electoral, eso está en el Instituto Nacional Electoral", comentó Sheinbaum en conferencia mañanera. [Reforma.com \(sitio\)](#) ; [La Jornada \(sitio\)](#) ; [Canal 8.3 UNIFE](#) ;

La Presidencia anunció una reforma electoral que plantea reducir la representación parlamentaria del pluralismo, elegir a las autoridades electorales como se hizo con los jueces, acotar la estructura profesional del INE y recortar el financiamiento público a los partidos, lo que comprometería la equidad en las contiendas. No debería ser necesario insistir en que, sin elecciones auténticas y competidas, todo el edificio estatal termina por carecer de legitimidad democrática, que sin comicios creíbles se daña incluso a quienes resulten triunfadores en ellos. [El Financiero \(Sitio\)](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó una estrategia de modernización que contempla, entre otras acciones, el desarrollo de una versión digital de la Credencial para Votar. Esta iniciativa forma parte de un plan más amplio de transformación tecnológica del Registro Federal de Electores. Durante una sesión extraordinaria, el Consejo General del INE avaló esta hoja de ruta que incluye una credencial digital complementaria, con características que facilitarán su emisión, actualización remota y mayor control ciudadano sobre los datos personales. No sustituirá a la credencial física, sino que coexistirá con ella. [Paco Zea \(Sitio\)](#) ; [Canal 11 Once](#) ; [ContraLíneaTV](#) ;

En una reciente reunión ante el Instituto Nacional Electoral (INE), representantes de diversos partidos políticos, incluyendo el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Movimiento Regeneración Nacional (Morena), expresaron sus posturas sobre temas como el espionaje y el uso del software Pegasus. Los discursos reflejaron tensiones políticas, con acusaciones dirigidas hacia figuras como el presidente Andrés Manuel López Obrador. Entre los participantes, destacó la intervención del sacerdote Filiberto Velázquez, quien también compartió su perspectiva sobre la situación. [96.9 W Radio](#)

TEPJF

---

En el marco de un nuevo debate sobre la actuación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el diputado federal del PAN, Federico Döring, advirtió sobre una posible resolución que según afirmó podría afectar gravemente la libertad de expresión en México y favorecer intereses políticos de Morena. De acuerdo con el legislador, la Sala Superior del TEPJF podría resolver este martes dos asuntos que considera clave: la ratificación de Tania Contreras López, señalada por intentar censurar al periodista Héctor de Mauleón, y el nombramiento de los magistrados Selena López y Ricardo Barrientos en el Tribunal Electoral local de Tamaulipas, impulsados por la propia Contreras. [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#)

La elección de dos magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) fue manipulada por los partidos políticos y careció de garantías para una justicia imparcial, denunció Gabriela Sterling, presidenta de la organización civil Poder Ciudadano. A través de un posicionamiento, la activista celebró que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) haya admitido a trámite el juicio de inconformidad interpuesto contra dicha designación, lo que calificó como "un precedente histórico" en la revisión de procesos judiciales. [Diario Basta \(Sitio\)](#)

Alfredo Figueroa, analista político, expresa su preocupación por la sentencia contra una ciudadana de Hermosillo, que fue sancionada por un tuit que criticaba el nepotismo en Morena. Figueroa considera que esta situación representa un caso de censura y un ataque a la libertad de expresión, al tiempo que cuestiona la calificación de violencia política de género aplicada por el tribunal (TEPJF). Argumenta que el poder judicial ha dejado de ser un contrapeso y se ha convertido en una herramienta del poder ejecutivo para silenciar críticas. Además, menciona otros casos de censura en el país, destacando la falta de defensa para los periodistas frente a abusos de poder. [88.1 Universal](#)

## CDMX

---

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, presentó un plan de trabajo para atender el problema de la gentrificación de manera legal y coordinada a través de la regularización de los precios, la construcción de vivienda y la revisión de plataformas como Airbnb. [El Heraldo de México \(sitio\)](#) ; [Reforma.com \(sitio\)](#)

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, confirmó que el partido inaugural de la Copa Mundial de Fútbol 2026 se llevará a cabo en el Estadio Azteca, desestimando rumores sobre un posible cambio de sede hacia Canadá. Durante una conferencia de prensa, Brugada presentó un video del presidente de la FIFA, Gianni Infantino, reafirmando a México como país anfitrión. La mandataria hizo un llamado a los medios para que informen con responsabilidad y eviten generar especulaciones. [103.3 Radio Fórmula](#)

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, ha anunciado la implementación de medidas preventivas en el marco del programa "La Noche es de Todos". Estas medidas se aplicarán antes de proceder con la colocación de sellos de suspensión de actividades en los establecimientos mercantiles, en respuesta a quejas vecinales. El secretario de Gobierno, César Cravioto, explicó que, por ejemplo, en casos de ruido, se realizará un seguimiento durante el mes para verificar si se ha solucionado el problema. Si persiste la situación y no se cumple con la normativa, se procederá con la suspensión de actividades. [88.9 Noticias](#)

## CONGRESO LOCAL

---

La Comisión de Turismo del Congreso de la Ciudad de México realizó una mesa de trabajo para abordar la gentrificación y su relación con el turismo. Luisa Ledesma, presidenta de la Comisión, anunció que el grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano presentará iniciativas para promover un turismo sostenible e inclusivo, especialmente en el contexto del Mundial 2026. Durante el foro "Turismo que suma, no que desplaza", Ledesma destacó la necesidad de diferenciar entre turismo y gentrificación, señalando que este último ha afectado principalmente a jóvenes y grupos vulnerables. Adriana Henríquez Montoya, experta en urbanismo, criticó la falta de regulación en plataformas como Airbnb, que, según ella, priorizan la rentabilidad sobre la habitabilidad. [107.9 Horizonte](#) ; [96.9 W Radio](#)

## CDMX

---

Ante los despidos bajo presión e injustificados, el secretario general del Sindicato Único de Trabajadores de la Fiscalía General de Justicia de la CDMX, Adolfo Manuel Aguilar Herrera, aseguró que la fiscal, Bertha Alcalde Luján, es muy autoritaria; sus más cercanos colaboradores son acosadores; "no le permite nada a la base trabajadora para que se defienda. Estén actuando completamente diferente a lo que dice la nuestra presidenta, Claudia Sheinbaum, que viene con otra es otra mentalidad y aquí surge otra situación". [La Prensa \(Sitio\)](#)

La digitalización de 31 trámites del Registro Civil en la Ciudad de México, implementada durante la administración de Claudia Sheinbaum en 2021, ha eliminado las largas filas y promovido la transparencia en la gestión pública. La jefa de gobierno, Clara Brugada, destacó que esta iniciativa no solo facilita el acceso a servicios como actas de nacimiento, matrimonio y defunción, sino que también combate la corrupción y reduce la necesidad de intermediarios. Los ciudadanos pueden realizar trámites a través de la aplicación Llave CDMX y, próximamente, mediante el WhatsApp de Locatel, permitiendo la presentación de documentos, identificación y pagos de manera digital. Las autoridades enfatizan que la digitalización complementa los trámites presenciales, garantizando un acceso más eficiente y transparente a los servicios del Registro Civil. [Canal 8.1 Herald TV](#)